
“邓琳琳，邓琳琳来了……”还没见到其人，便听到周边的人
群中开始有人喊出她的名字，市场星报记者迅速涌向人群，一个
如邻家妹妹般的女孩正坐在椅子上，办理入住登记手续。现场，
星报记者对体育明星、省政协委员邓琳琳进行了采访。
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邓琳琳：暂时单身 热爱公益
接受采访、被索签名，明星委员备受关注

“才考完试不久，学习挺紧张

的，所以我还没有准备特别的提案，

想来学习学习。”邓琳琳的话语比较

朴实。比起之前的运动员身份，上

大学后的邓琳琳气质上也多了几分

学生的书香气。

邓 琳 琳 ，读 者 们 应 该 不 陌 生

了。2008年北京奥运会女子体操团

体金牌和 2012 年伦敦奥运会平衡

木个人金牌获得者，她也是中国女

子体操队唯一蝉联两届奥运冠军的

运动员。

1992年出生的邓琳琳，2013年9

月成为北京大学国际关系专业的一名

大学生。“现在上大二，刚刚考完9门

课，感觉挺难的，还是觉得国际关系专

业课比较难。”邓琳琳告诉市场星报记

者，现在主要精力放在学业上。

北大高材生 读国际关系专业

对于未来的工作有没有做好打算

呢？邓琳琳坦言，现在才上大二，自己

还没有太多考虑工作的问题，但是未来

所从事的工作方向应该与体育分不开。

“因为我是体育出身，所以未来肯

定还是想为体育事业做更多的贡献。

现在还是要多学习多看看，看未来自

己更适合做什么。”邓琳琳的话语中仍

然充满着对体育事业的热爱，当下最

主要的就是多学知识。

邓琳琳告诉记者，前段时间考完试

后，她还去了国家队体操训练馆。

未来还想为体育做更多贡献

“只要有时间，公益活动都会参

加。”邓琳琳说，退役后时间分配相对

自由，只要是公益活动，时间允许她都

会积极参加。

市场星报记者了解到，邓琳琳也

参与了不少公益活动，如在合肥举行的

全国全民健身万里行活动，太和县第六

届全民健身日活动等。她希望大家认

识到锻炼可以让身体更健康，并且希望

为全民健身事业做点贡献。

公益活动，有时间都会积极参加

现在还是单身的邓琳琳，也到了

谈婚论嫁的年龄，个人问题也成为大

家关心的话题，那么，邓琳琳心中的白

马王子是什么样的呢？

“要找一个比我优秀的吧，我要

求比较高。”邓琳琳笑呵呵地说，外形

一方面，内在也非常重要。她坦言，

现在学校里还没有适合自己的另一

半出现。

退役后运动员的体重多少都会有

些反弹，邓琳琳也不例外，她告诉记

者，这也是一个正常的过程，不过现在

自己也在努力做一些运动，主要以在

学校做一些有氧运动为主。

采访结束后，邓琳琳被大家围住，

仍不肯让她离去，现场工作人员、记者

们开始向她索要签名，绝对是明星的

待遇啊！

“找对象，不能比自己差吧”

省政协委员骆毅今年最关注的是法

制环境建设，其中如何保障城市交通参与

主体的权益，是骆毅特别关心的。虽然这

个命题听起来很大，但骆毅显然有自己的

独到见解。

“你看我们周围，有开车的，有骑车的，

还有行人。可是现在很多车辆停在非机动

车道上，自行车、电动车被‘逼上’机动车

道。现在国家都在提倡绿色出行，可你把

非机动车道一占，还怎么绿色出行呢？”

骆毅的说法并非空穴来风。由于非

机动车道被占，不时有车停、有车走，这条

通道便难以通行了，很多骑车的人被逼到

机动车道上；若加上附近有一个公交站点，

有公交车停靠时，骑车的人就只能在马路

左侧骑行，这也增加了安全隐患。

骆毅建议，通过政府部门和相关单位

协作，在停车压力比较大的地方，开放附

近单位的空间作为公共空间，让社会车辆

临时停放，进行有偿管理，这样就可以让

汽车把非机动车道让出来，确保非机动车

主和行人的权益不受侵害。

法
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省政协委员骆毅：
不能让汽车挤占非机动车道

如今高校毕业生人数逐年增加，大学

生就业形势却日益严峻。怎么破？省政

协委员有话说。

高茜是安徽大学的一名教授。在她

看来，从前大学走的是“培养高层次人才”

路线，如今已经逐渐变成“普及大众教育”

模式。“过去的学生大四才会走向实践，可

现在他们往往从大三甚至更早就走上社

会。但是学校在教学管理和人才培养的

模式上都没有有效地跟进，这样就导致学

生的需求、市场的需求和大学的资源提供

上存在偏差，出现了‘不匹配、不符合、不

适应’的矛盾。”

高茜建议，大学应注重对学生综合能

力的培养，并引导他们把握好自己的能力

导向。“不要一味觉得‘我学到了什么’，而

是应该思考‘我能做到什么’，以及‘我能

给就业单位创造出什么价值’。只有这

样，才能培养出社会需要的人才。”

此外，高茜还认为现在大学里流行的

“学生给老师打分”的做法需要改进。“打

分虽然可以激励和约束老师，但也可能导

致一些老师为了个人利益在教学中有所

放松，这样就达不到‘打分’的初衷了。”

教
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省政协委员高茜：
大学生培养模式也该改改了

看病难，看病贵，看病烦，一直是困扰

老百姓的心病。作为4个国家深化医改

综合试点省之一，我省今年将全面启动城

市公立医院改革，取消药品加成，从过去

的“以药补医”，转变为通过提高服务质

量、技术水平来实现发展。

改革中，大力推进分级诊疗工作是关

键举措。根据分级诊疗的需要，目前我省

正在制订方案，将对各级医疗机构的诊察

费进行系统性调整，拉大不同医疗机构之

间的价差，其中大医院的诊察费调整幅度

预计会超过1倍，达到二三十元，真正体

现医生的技术服务价值。

省政协委员杨林认为，公立医院改革

是块“难啃的骨头”，必须从省级层面加以

统筹，制定配套政策，综合推进。“改革的

面很广，也很复杂，单靠卫生、人社、物价

这几个部门改革是不行的，方方面面的政

策都要完善，才能将公立医院改革有效地

推行开来。”

医
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省政协委员杨林：
公立医院改革单靠几个部门是改不动的

我省是劳务输出大省，留守儿童数量

较多；而在他们中间，留守学前儿童又是

农村留守儿童中更为脆弱的特殊群体。

即使农村有幼儿园，但农村学前教育

师资力量薄弱，幼儿教师素质不高，幼儿

的课程主要以音乐、绘画、游戏和文化知

识为主，而对儿童智力开发、心理辅导等

有助于留守学前儿童心理健康发展的知

识存在着欠缺。此外，农村学前教育普遍

存在教学设备、设施简陋的问题。同时由

于幼儿教师工作范围仅限于园内教学，课

后缺乏与幼儿监护人之间的沟通，不能起

到改变留守学前儿童监护人教育观念、帮

助监护人了解孩子的作用。

省政协委员胡万宝今年仍对留守儿

童的教育问题特别关心。他分析说，随着

农村80后、90后的年轻父母越来越多，

他们中的有些人较为重视孩子的教育，不

得不将孩子带在身边，和自己一起待在打

工地。但是打工者往往很忙，无暇照顾孩

子，居住环境往往也比较局促，同样不利

于孩子的成长；而且城市里的农民工子弟

幼儿园也相对较少，这些孩子还是得不到

应有的学前教育。

胡万宝建议，如果能加强对留守儿童

的幼儿教育，打工者就可以放心地把孩子

留在家乡，安心地在外打工，不用担心孩子

的成长受到影响，也为他们解决后顾之忧。
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省政协委员胡万宝：
关注农村留守儿童的学前教育
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